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戦争法・共謀罪廃止！安倍はすぐやめよ！ 

国会前で３５００人集会 
 総がかり行動実行委員会は 19日、新たな稲田朋美防衛相による「日報」隠ぺいが発覚し、「加計」

「森友」疑惑の解明に背を向ける安倍政権の支持率が下落を続けるなか、疑惑の徹底究明、共謀罪

法・戦争法の廃止、安倍政権の退陣を求める集会を国会議員会館前で開催されました。 

集会には 3500人が参加し、議員会館前は参加者で埋まり、「安

倍内閣は総辞職」「稲田防衛相はただちに辞任」「共謀罪は必ず廃

止」のコールが国会周辺に響きました。 

                 憲法共同センターの加藤健次氏は、主催者を代表したあいさ

つで「国民の声を無視する安倍政権の姿勢そのものに国民は怒

っている。私たちの運動で安倍政権を退陣に追い込もう」と訴

えました。 

                                次に、駆けつけた日本共産 

党の山下芳生副委員長、民進党の野田国義参院議員、社民党の 

福島瑞穂参院議員、参院会派「沖縄の風」の糸数慶子代表がスピ 

ーチを行いました。 

山下氏は「臨時国会の開会、稲田防衛相の罷免を強く求めます。 

市民と野党がスクラムを組んで、安倍政権を退陣させよう」と呼 

びかけました。 

 日本労働弁護団幹事長の棗（なつめ）一郎弁護士らが連帯あい 

さつしました。 

予算委員会 閉会中審査実施へ！ 

24日に衆院、25日は参院  安倍首相出席－和泉氏招致も 
  国民の声に押され、衆参の予算委員会の閉会中審査が実施されることとなりました。学校法人「加

計学園」の獣医学部新設計画をめぐり、自民、民進両党は 19日、安倍晋三首相が出席する衆院予

算委員会の閉会中審査を 24日に、参院予算委員会の閉会中審査は 25日に行うことで合意しました。 

これは 19日、自民党の小此木八郎国対委員長代理と民進党の笠浩史国対委員長代理が電話で協

議し、合意したものです。それぞれ 5時間の閉会中審査を行うことを決め、質問時間の配分につい

ては、与党３割、野党７割とすることを確認しました。 

また、衆院予算委員会には、前川喜平前文部科学事務次官と和泉洋人首相補佐官を参考人として

招致することでも一致しました。 

 自民党は、安倍内閣の支持率が急落する中、加計疑惑の真相究明を求める世論を踏まえ、首相自

ら説明責任を果たす必要があると判断したものと思われます。前川氏が「キーパーソン」と指摘し

ている和泉氏の初めての招致に応じたのも同様の判断とみられます。和泉氏の国会での説明が注目

されます。 

２０１７年７月２１日（金） 

 

ＮＯ．７７４号 本号３頁 

 

 



2 

 

山本創生相・稲田防衛相の新たな疑惑の徹底究明も！ 

 また、加計学園が公募で国家戦略特区での獣医学部設置を認められる約 2ヵ月前に、獣医師会幹

部と面会した際の山本創生相の「加計ありき」の発言記録問題、そして、南スーダン国連平和維持

活動（ＰＫＯ）の日報隠しでの稲田防衛相の新たな疑惑問題等の究明もしっかり行ってほしいもの

です。 

「不適格の権化みたいな人」 即辞任を！ 

―陸自内で保管の日報「非公表」、稲田氏出席の会議で協議― 

  南スーダンのＰＫＯに派遣されていた陸上自衛隊の部隊が作成した日報が、「廃棄した」とされ

た後も陸自内で保管されていた問題で、「陸自内の文書の存在について対応を協議した省内の幹部

会議に、稲田朋美防衛相が出席していたことが分かった」と各紙が報道しています。情報元につい

ては、「複数の政府関係者が明らかにした」としています。 

 報道によると、政府関係者によると、組織的な隠蔽があったかを調べている防衛相直轄の防衛監

察本部に対し、陸自はこうした経緯を報告しているという。同本部は関係者から聴取するなど事実

関係の確認を進めている、としています。 

 政府関係者によると、この会議は 2月中旬に開かれ、稲田氏のほか、黒江哲郎事務次官や陸自幹

部らが出席。情報公開請求に「廃棄した」としていた昨年 7月の日報が陸自内に電子データとして

保管されていたことが判明したため、その事実を公表するかが協議されました。会議では、陸自に

残っていた電子データについて「隊員個人が収集したデータであり、陸自の公文書ではない」との

認識を共有。最終的に、陸自に保管されていた事実は公表しないことが決まったということです。 

 稲田氏は 3月の衆院安全保障委員会で、陸自内でデータが見つかったという報告を受けていたか

どうかを民進党議員から問われ、「報告はされなかった」と答弁しています。稲田氏は 18日夜、自

身が非公表を了承したかどうかについては「ご指摘のような事実はない」とコメントしました。 

 日報は情報公開請求に不開示とした後、昨年 12月に統合幕僚監部で発見。今年 2月になって、

統幕内でみつかったデータとして公表されました。日報には南スーダンの首都ジュバの当時の状況

について「戦闘」と記されていました。3月になって「1月に陸自で日報がみつかっていた」など

と報道があり、稲田氏は特別防衛監察を指示していました。 

 共産党の穀田恵二・国会対策委員長は、一連の稲田防衛相の対応について、「（稲田氏は）不適格

の権化みたいな人だ。直ちに辞任すべきだが、本人をずっとかばっている首相の任命責任が問われ

る」と批判しました。まさに、その通りです。「不適切の権化みたいな人」は即辞任すべきか、安

倍首相は罷免すべきです。 

各地のとりくみ 

山形 秘密保護法・戦争法・共謀罪の廃止を訴え、宣伝署名行動 

 戦争法廃止山形県民運動実行委員会は 14日、山形市内で共謀罪法、戦争法、秘密保護法の廃止

を求める宣伝署名行動を行いました。 

 炎天下、実行委員会の人たちがビラを配りながら市民と対話、「三つの法律とも自民・公明など

が強行成立させた。戦争する国づくりの法律だ。戦争させないために」と署名を呼びかけました。 

 実行委員会の峯田博事務局長は「安倍首相は国会で説明しろという野党や国民の声におされ、よ

うやく予算委員会の閉会中審査に出席することが決まった。国民が動かしたもの。ひとりの力は小

さくても集まれば大きな力になる。署名の力で共謀罪も戦争法も廃止させよう」と訴えました。 
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 病院の帰りという女性は、「安倍首相は丁寧に説明すると言っていたのに、しなかったがようや

く出てくるようですね。納得できるように説明してほしいです」と話しました。 

岐阜 関市で 100回目の毎週土曜スタンディング 

 岐阜県関市で、8日、「戦争を許さず、平和を求める関市民の会」が 100回目の毎週土曜スタンデ

ィングを行い、40人が参加しました。 

 代表の田島昌穂さん（75）が、会結成から 1年 10ヵ月の経過を述べ、「安倍政権の憲法破壊への

怒り、平和を求める切実さ、子や孫を守る市民の共有した仲間意識と信頼が継続する原動力になっ

た。引き続き頑張ろう」と訴えました。 

 交差点角に舞台を設置し、地元シンガー・ソングライターの、みどりゆたかさんが「９条を生き

る」、郡上市の増田康記さんが「戦争はあかん」をギターで歌い上げました。 

 リレートークで山田敏夫さんが都議選で小池旋風が吹き荒れたなかで、共産党が得票・率とも伸

ばし、民進党も耐えたことを評価し、「野党統一候補の実現で安倍政権を打倒しよう」と呼びかけ

ました。 

 父親と参加した青年は、「3回目の参加。格差を生み、平和をないがしろにしてきた安倍政権の矛

盾に気がつき、人ごとではだめと自分が変わった」と語ると、大きな拍手がおきました。 

 参加者は「安倍やめろ」「9条守れ」と書いたプラカードを掲げ、通行車両に向かってコールしま

した。 

憲法講座  ―安倍 9条改憲を阻止するために－ 

＊講座･講演 杉原泰雄 一橋大学名誉教授 

 「立憲主義・軍事立憲主義と強権政治の進行」 

＊国会報告 山下芳生 日本共産党副委員長  

  「安倍 9条改憲を許さない、市民と野党の共同－国会から」 

 

と   き ２０１７年７月２９日（土） 

午前１０時３０分～１２時３０分（１０時開場） 

と こ ろ アルカディア市ヶ谷 6階 阿蘇 

千代田区九段北 4-2-25 ℡:03-3261-9221 

資 料 代 １０００円（学生５００円） 当日会場でいただきます。 

 

主   催 憲法会議（憲法改悪阻止各界連絡会議） 

協   賛 神奈川憲法会議／埼玉憲法会議／千葉県憲法会議／東京憲法会議 

 

＊事前お申し込みをお願いします。下記へご連絡ください。 

◆申し込み・連絡先◆ 

憲法会議 

〒101-0051 東京都千代田区神田神保町 2-10 神保町マンション２０２  

℡:03-3261-9007 FAX:03-3261-5453 Eメール: mail@kenpoukaigi.gr.jp 
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